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Aos dezessete dias, do mês de dezembro, de dois mil e vinte e um, às quatorze 
horas e trinta minutos, reuniu-se, ordinariamente, por meio de wefconferência, o 
Conselho Universitário, sob a presidência do Prof. Danilo Giroldo, com a 
participação dos seguintes membros: Antenor Ferreira Moraes, Augusto Ferrari, 
Cleuza Maria Sobral Dias, Daniele Barros Jardim, Danilo Giroldo, Edite Taufer, 
Eliana da Silva Tavares, Eneilson Campos, Fabiana da Silva Soares, Felipe da 
Silva Paulitsch, Fernando Agustinho Balansin, Ícaro Aronovich da Cunha, Janice 
Martins Sitya Appel, José Francisco Almeida de Souza, Leopoldo Rota de 
Oliveira, Luiz Antônio de Almeida Pinto, Newton Nyamasege Marube, Patrick 
Matos Freitas, Pedro Henrique de Aguiar Molinari, Renato Duro Dias, Rita de 
Cássia Grecco dos Santos, Roberto de Souza Gomes da Silva, Sabatha Catoia 
Dias e William Dias da Silveira. O Secretário, a pedido do Senhor Presidente, 
registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: Lenice Dutra de 
Souza Canuso, suplente de Simoní Saraiva Bordignon, representante da EEnf 
(titular em licença maternidade); Ligia Dalchiavon, suplente de Cassiane de 
Freitas Paixão, representante do ICHI (titular em licença saúde); Claudete 
Miranda Abreu, suplente de Rita de Cássia Grecco dos Santos, representante do 
IE; Alan Goularte Knuth, suplente de Billy Graeff Bastos, representante do IE; 
Carla Vitola Gonçalves, suplente de Pedro Eduardo Almeida da Silva, 
representante da FaMed; Márcio André Leal Bauer, suplente de Rogério Piva da 
Silva, representante do ICEAC; Sonia Marisa Hefler, suplente de Ralf Kersanach, 
representante do ICB; (titulares em férias); José Carlos da Silva Cardozo, 
suplente de Wagner Silveira Feloniuk, representante dos servidores docentes; 
José Antonio Scotti Fontoura, suplente de Ernesto Luiz Gomes Alquati, 
representante da EE; Fábio dal Molin, suplente de Juarez José Rodrigues Fuão, 
representante do ICHI (titular afastado a serviço na Universidade). Justificaram 
ausência: Eduardo Pitrez de Aguiar Correa e Fernando Amaral, respectivamente 
titular e suplente da representação da FaDir (ambos em férias). Ausentes sem 
justificativa: Amandio da Rosa Porciuncula, representante do IO; Artur Roberto de 
Oliveira Gibbon, representante do ICEAC; Silvia Silva da Costa Botelho, 
representante do C3; Caroline Lemos Segovia, Rafael de Carvalho Missiunas, 
representantes dos servidores TAE; Joana da Silva Sousa, Lais Gonçalves 
Garcia, representantes dos discentes de graduação. Participaram, na condição 
de convidados, após a aprovação do plenário, José Flávio Ávila (presidente da 
Comissão Especial responsável pelo processo de indicação da(o) 
Superintendente do HU); Jacira Prado (Chefe de Gabinete do Reitor), Luciana 
Vasconcelos (Chefe do Serviço de Registro e Controle Administrativos do 
Gabinete do Reitor). Também participaram como convidadas, as intérpretes de 
libras Mariele Piedade de Ávila da Silva e Viviane de Castro da Silva Louro para 
tradução simultânea da reunião, devido à presença de participante surdo. Ao 
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iniciar a reunião, o Senhor Presidente colocou em discussão a ordem do dia, 
conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 470 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada, antecipadamente, aos conselheiros, o Senhor Presidente 
perguntou se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo, a 
ata nº 470 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação 
do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do AE 053/2021 – Alteração no 
Calendário de Reuniões do CONSUN em 2021 – A referida Indicação propõe a 
homologação do Ato Executivo nº 053/2021, por intermédio do qual foi alterado o 
Calendário de reuniões Ordinárias do CONSUN em 2021, transferindo a reunião 
do mês de dezembro, do dia 10 para esta data. A Indicação foi lida pelo autor. 
Após, colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
3º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Calendário de Reuniões Ordinárias 
do CONSUN para o ano de 2022 – A referida Indicação encaminhou para 
apreciação do pleno do CONSUN a aprovação da proposta de Calendário de 
Reuniões Ordinárias do Conselho Universitário – CONSUN para o ano de 2022. 
A Indicação foi lida pelo autor, o qual destacou não constar o formato das 
reuniões em razão de que, em algum momento, deve-se realizar, de forma 
híbrida, com um nível de presencialidade, mas seria importante colher o 
sentimento dos conselheiros. Disse que, na fase 3, já existe a previsão de 
presencialidade, dependendo de como vai estar a questão pandêmica. Citou sua 
participação na reunião híbrida da Associação Nacional dos Dirigentes das 
Instituições Federais de Ensino Superior (ANDIFES) e afirmou que o nível de 
presencialidade foi muito interessante. Após sua fala, colocou o assunto em 
discussão. O Cons. Ernesto Alquati disse estar disposto ao retorno das atividades 
presenciais e acreditar que a FURG controla muito bem seus protocolos, para 
que isso venha a ocorrer com a melhora do quadro da pandemia. O Senhor 
Presidente acha importante colher o sentimento da Comunidade Universitária 
para que as ações sejam tomadas com responsabilidade. O Cons. Antenor 
Moraes disse que, mesmo fazendo parte do grupo de risco, é de posição 
favorável ao retorno. O Cons. Ícaro Aronovich afirmou, também, ser favorável ao 
retorno. O Cons. José Almeida destacou que as reuniões a distância possuem o 
mesmo nível das presenciais, porém, com relação às aulas, é totalmente 
favorável ao retorno dentro dos protocolos. O Senhor Presidente falou que esse 
assunto também foi abordado na reunião ordinária do Conselho de Ensino, 
Pesquisa, Extensão e Administração (COEPEA) pela manhã e que as 
manifestações foram favoráveis ao retorno no formato híbrido. O Cons. Luiz Pinto 
citou vários colegas, de tempos passados na FURG, como ele e manifestou sua 
vontade de retornar àquelas relações mais próximas, apesar de as atividades 
online terem colaborado bastante. O Senhor Presidente disse que debates serão 
realizados antes de qualquer decisão. A Cons. Carla Vitola falou sobre a 
experiência no formato hídrico do curso de medicina, relatou que, depois de 
fevereiro de 2021, funcionou muito bem, disse que suspenderam, apenas, 
durante a bandeira preta. O Senhor Presidente falou, então, que se concordarem, 
é feita a aprovação das datas e, posteriormente, será comunicado o formato das 
reuniões em conformidade com os protocolos que forem definidos. Não havendo 
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manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 

aprovada por unanimidade; 4º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – 
Homologação do resultado alcançado no processo de consulta para 
indicação do(a) Superintendente do Hospital Universitário “Dr. Miguel Riet 
Corrêa Jr.” –  A referida Indicação encaminhou para apreciação do pleno do 
CONSUN o resultado alcançado no processo de consulta para superintendente 
do Hospital Universitário “Dr. Miguel Riet Corrêa Jr.”, o qual apresentou a Profª. 
Drª. Sandra Crippa Brandão como vencedora da consulta, com mandato até 1º de 
janeiro de 2026. A Indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Apresentou o 
convidado José Flávio, como presidente da Comissão e passou a palavra para o 
convidado, o qual disse que o processo transcorreu, no geral, de forma tranquila. 
Comentou que foram verificados alguns problemas, os quais foram solucionados, 
rapidamente, pela Comissão. Saudou a professora Sandra, que conquistou a 1ª 
colocação. O Senhor Presidente parabenizou os membros da Comissão pelo 
elevado nível de relacionamento e, também, ao próprio conselho, que decidiu 
sobre um recurso que existiu durante o processo. Disse ser compromisso dessa 
gestão a aprovação de um regimento interno para o hospital, em que serão 
estabelecidos os avanços necessários pela importância que o hospital tem para a 
comunidade. Saudou os integrantes da comissão pela tarefa cumprida. Não 
havendo mais manifestações a esse respeito, colocou em votação a Indicação, 
sendo homologado o resultado do processo de consulta realizado para a escolha 
de superintendente para o Hospital Universitário “Dr. Miguel Riet Corrêa Jr.”, o 
qual apresentou a Profª. Drª. Sandra Crippa Brandão como vencedora; 5º) 
Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Alteração no Regimento Geral da FURG 
e no Regimento Interno do COEPEA, quanto ao instrumento de formalização 
das decisões do COEPEA – A referida Indicação encaminhou para apreciação 
do pleno do CONSUN a alteração do Regimento Geral da FURG e do Regimento 
Interno do COEPEA, no que couber, para que as decisões do Pleno e das 
Câmaras do COEPEA sejam formalizadas por Resoluções, a partir de 1º de 
janeiro de 2022, conforme disposto no Decreto nº 10.139, de 28 de novembro de 
2019. A Indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Explicou que as decisões do 
COEPEA, chamadas de Deliberações, passarão a ser chamadas Resoluções, a 
partir de 1º de janeiro de 2022, assim, atendendo a esse decreto, ficando 
Resoluções CONSUN e Resoluções COEPEA. Disse que essa decisão é a parte 
mais simples para atender ao decreto. Falou que existe uma Comissão que está 
estudando esse tema e será um trabalho bastante grande. Falou que será 
necessário revisar todas as normatizações realizadas pela Universidade desde 
sua criação. Comentou que esse decreto já está estabelecido, há um tempo, e 
que existem sanções previstas para os órgãos que não o fizerem. Explicou que 
muda o tipo de norma que cada instância pode emitir, o que poderá facilitar, de 
certa forma, a gestão das Unidades. Haverá uma Instrução Normativa sobre o 
assunto, para que se cumpra a lógica contida nesse decreto. Disse que as 
Resoluções, a partir do ano que vem, passarão a ter numeração sequencial, 
independentemente do ano em que foram emitidas. Citou a presença da 
convidada Jacira Prado, Chefe de Gabinete do Reitor e da convidada Luciana 
Vasconcelos, as quais auxiliaram muito na tarefa. Finalizou dizendo que ocorrerá 
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treinamento do pessoal das secretarias e que haverá uma Comissão instituída 
para todo o processo de mudança. A convidada Jacira Prado concordou com a 
explicação do Senhor Presidente. 6º) Assuntos gerais – O Senhor Presidente, 
inicialmente, fez um breve relato sobre a situação orçamentária atual da FURG. 
Disse que as previsões feitas no meio do ano se confirmaram. Conseguiu-se 
realizar alguns remanejamentos de alguns recursos, com o apoio da Pró-Reitoria 
de Planejamento e Administração (PROPLAD), e isso proporcionou que se 
encerrasse o ano com um pequeno déficit. Disse que a (ANDIFES) tem lutado 
pela recomposição com base nos números de 2019 corrigidos para 2022, porém 
a proposta de Lei Orçamentária Anual (PLOA) não refletiu essa demanda. Disse 
que, quando saiu do governo para o congresso, saiu, infelizmente, 25% menor 
que o de 2019, o que sinaliza para 2022 uma dificuldade. Citou que existem 
congressistas comprometidos com a recomposição orçamentária, por isso o 
cenário atual é de incertezas. Falou que a ideia é voltar a realizar a distribuição 
orçamentária entre as Universidades, mesmo que seja de pequeno porte. Sobre a 
Feira do Livro, citou que ocorrerá de 9 a 20 de fevereiro de 2022, e que o patrono 
deste ano será Sérgio Carvalho, poeta de grande importância na cidade de Rio 
Grande e em todo o estado, disse que a feira vem com o tema “Miradas de um 
Pampa Sul-Americano”, bastante específico de valorização da cultura pampeana. 
Explicou que ocorrerão adaptações na estrutura do evento, como o controle de 
pessoas dentro do espaço da feira e a exigência do comprovante vacinal. 
Ressaltou o retorno das outorgas de grau de forma presencial, citou a outorga do 
curso de medicina, relatando que ficou muito emocionado com o evento. A Cons. 
Carla Vitola disse que, apesar das restrições, foi maravilhoso o retorno do 
presencial. O Senhor Presidente lembrou que não houve qualquer benefício aos 
cursos de medicina e de enfermagem, já que existe uma autorização para 
antecipar as formaturas com o objetivo de poder prover profissionais da saúde 
para o enfrentamento da pandemia e que tiveram que cumprir os protocolos 
impostos. A Cons. Carla Vitola citou que estão se formando, apenas, com um 
mês de antecipação tendo cumprido toda a carga de atividade necessária. O 
Senhor Presidente disse que, realmente, fica um sentimento daqueles que 
tiveram que se formar de forma online e que tem sido estudado algum tipo de 
solenidade simbólica, apesar da dificuldade de se repetirem todas as outorgas 
que ocorreram. Disse que foi um ano profundamente desafiador em razão do 
momento de pandemia e da dificuldade de ser implementado um projeto de 
gestão nesse período. Agradeceu ao conselho pelas decisões tomadas durante o 
ano, principalmente pela decisão sobre o comprovante vacinal a ser adotado, o 
que, certamente, será revisto, agora, na fase 3. Explicou que o CONSUN da 
FURG foi extremamente importante nesse período, para que as decisões fossem 
tomadas de forma responsável. O Cons. Renato Duro agradeceu, também, pela 
confiança do Conselho e deixou, de forma pública, o reconhecimento pela 
oportunidade de estar conduzindo o Comitê de Monitoramento, agradecendo aos 
seus integrantes, que continuam se reunindo todas as quartas-feiras. Agradeceu, 
em especial, aos integrantes da área da saúde. O Senhor Presidente disse 
esperar que, no ano de 2022, a Universidade possa ter a presencialidade de volta 
e que novos desafios serão enfrentados com toda a certeza. Desejou um Feliz 
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Natal e um Feliz Ano-Novo a todos. Nada mais havendo a tratar, às 15h35min, o 
Senhor Presidente encerrou a reunião, agradecendo a participação de todos os 
conselheiros durante o ano de 2021. A ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação, em próxima oportunidade, e irá assinada pelo Senhor 
Presidente e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a 
reunião. 
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